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Reflexión de la presentación final  
 

Mi presentación en la clase de Español 301 fue acerca del escritor mexicano Juan Rulfo. Decidí 
hacer mi presentación acerca de él porque lo considero un gran escritor y uno de mis favoritos 
del S. XX. Ami nunca me ha gustado leer mucho pero en mis clases del colegio en mis clases de 
Español requería leer en los primeros dos semestres leíamos acerca de la vida de un niño 
migrante ya en las dos últimas clases avanzadas leíamos más novelas y poemas. En mi clase nos 
dijeron que podíamos escoger diferentes autores de la lista que la maestra tenía. Ahí fue cuando 
comencé a leer a Juan Rulfo y aunque su lenguaje es muy sencillo de entender ya que utiliza el 
lenguaje coloquial con la menera que juega con el tiempo lo hace aún más interesante. Desde ese 
momento siempre que tenía que hacer una presentación escogía a Juan Rulfo. Aunque a veces 
sus cuentos no me gustaban al comenzar a leerlos ya después me daba cuenta que estaba 
relacionado con un suceso histórico mexicano y captaba mi atención. A través de sus cuentos y 
de la que presente Pedro Páramo fui entendiendo lo que había sucedido en México y lo que 
Rulfo había sufrido en su niñez. Me impactó mucho saber que a muy temprana edad él quedó 
huérfano y desamparado ya que durante la guerra de los cristeros no solo perdió a su padre sino 
también su hogar y cosas materiales. Nunca imaginé que el gran escritor había estado en un 
orfanato y a pesar de su difícil, cruel y dolorosa niñez logró cumplir todas sus metas. Al estar 
investigando del tema fui encontrando cada vez más aspectos que me impactaron y me ayudaron 
a reflexionar acerca de mi vida y de la fortuna que tengo de poder tener mis padres y no vivir en 
ese tiempo de violencia y muerte. Sin duda alguna, cada obra de Rulfo es una joya ya que hace 
un buen trabajo desde que comienza con captar la atención hasta que termina ya que siempre lo 
tiene entretenido en lo que va a suceder después. Me encanta que cada tema tiene una conección 
a un suceso. Creo que haber seleccionado este tema fue una buena elección ya que disfrute hacer 
mi investigación y presentar acerca de él. Mi compañera y yo tuvimos buena comunicación para 
reunirnos y organizar el tema. Al principio era un poco difícil escoger en qué parte enfocarnos, 
cuales temas centrales utilizar para que nuestra audiencia disfrutará y no se aburriera en nuestra 
presentación. Una vez que optamos por seleccionar los temas adecuados el trabajo fue sencillo. 
Dividimos nuestros temas en partes iguales para que fuera un trabajo justo y compartido para las 
dos. Después practicamos un poco para ver que nuestro tiempo estuviera balanceado en partes 
iguales. Compartimos también que cuento y novela íbamos a presentar y la información que 
íbamos a incluir para así saber cual sería nuestra información y estar preparadas para el tiempo 
de las preguntas. Mi compañera sintió la confianza de preguntarme por sugerencias y con una 
buena manera acepto mis sugerencias y comentarios acerca de su parte. En conclusión, hicimos 



un buen trabajo como equipo desde la planificación hasta terminar el powerpoint. Nos ayudó 
mucho también que nuestras conversaciones eran en español ya que así pudimos practicarlo más 
correctamente. Pensé mucho también en mis compañeros al presentar mi tema, por ejemplo; en 
qué ejemplos podría dar para explicar la estructura gótica, en que es el lenguaje coloquial y el 
realismo mágico ya que muchos no saben lo que eso significa. Quise elevar mi registro hablando 
con otras palabras, pero creí que sería muy complicado para algunos de mis compañeros que no 
entienden muy bien el español. Así que opte por explicarlo en el lenguaje que utilizamos hoy en 
día, más sencillo y fácil de entender. Hubo muchas presentación que me gustaron, una de ellas 
fue la de Kinesiología me gusto mucho la manera en que la presentaron y la información que nos 
compartieron. Me intereso mucho y creo es importante saber acerca de los músculos y las 
funciones que tienen. Así también mi compañero nos explico en que puedes trabajar y la libertad 
que tienes al escoger en qué te quieres concentrar ya sea como maestro de educación física o 
terapeuta. Otra que me llamó mucho la atención fue la de el Terrorismo de Estados Unidos, fue 
un tema que me imaginó que a más de uno pusó a pensar acerca de este tema tan complicado y 
que no a diario se platica. Mi compañera Juana mencionó acerca de cómo otros países mira a 
EEUU como un país terrorista, yo nunca me había puesto a pensar en eso hasta que ello lo 
comentó y me pusé a pensar acerca de cómo otros país nos ven a nosotros como 
estadounidenses. Incluso en otra de mis clases aprendimos y compartieron acerca de la situación 
de Cuba, de cómo no se recomienda que un ciudadano estadounidense con pasaporte americano 
viaje a este país ya que es muy peligroso. Nunca entendí la razón por la cual tal enojo hacia 
nosotros. Pero, ahora quizá sea por la razón de que nos ven como terroristas y como enemigos. 
Una de las ventajas que tenemos al presentar un tema que es de nuestro interés es que 
disfrutamos al hacer la investigación y organizar todo nuestro trabajo. Sin embargo, cuando el 
tema no nos gusta se nos hace complicado y aburrido y no pasamos un buen momento al estar 
trabajando en el tema. En mi experiencia, al haber presentado este tema acerca de Rulfo se me 
hizo interesante y no me aburrí al hacer mi investigación sino al contrario cada vez aprendía más 
y me llamaba mucho mas la atención. De eso se trata cuando el maestro te da la libertad de 
escoger tu tema, de que tu elijas el que más te interese y del que te deje un aporte positivo a tu 
conocimiento. Cuando un maestro te da la lista de los temas que sólo puedes hablar y no hay uno 
de tu agrado desde ese momento el trabajo y la investigación se te hace complicado y no 
disfrutas ni aprendes de el tema que te tocó. Esta ha sido mi reflexión en cuanto a mi tema de 
investigación. Aprendí mucho y disfrute hacer mi trabajo.  


